



No.9 薩摩川内市立里幼稚園 令和7年1月17日



## かきねのかきねの曲がりかど～♪ 1月20日は大寒

園長 永野俊也

たき火だたき火だ落ち葉たき～♪ と子どもたちが歌っていました。 今時、路地でのたき火など、見ることはなくなりましたが、子どもたちは、冬の寒さの中のほんわかした雰囲気を楽しんで歌っているように感じました。

童謡「たき火」は、昭和16年12月9日～3日間ラジオで放送される予定で作曲されました。ところが12月8日に太平洋戦争が始まり、9日放送されると、軍部から「焚火は敵機の攻撃目標になる」「落ち葉は風呂を炊く貴重な資源だからもったいない」と批判され、11日の放送は、中止となりました…。

戦後、昭和27年小学校1年音楽の教科書に採用されると、今度は消防庁が、「町角の焚火は危険だから、考えてほしい」と言われ、挿絵に消火用のバケツが加えられました。そして今の教科書からは姿を消しています。時の流れを感じますが、子どもたちは1月5日の鬼火焚きで、その雰囲気を感じたかもしれませんね。

来週月曜日は、大寒で寒波も降りてきます。そんな中、寒い冬の日でも、



凛と気を張って咲いているサザンカのように、子どもたちは元気です。

3学期は、これから凧あげ大会や、節分の豆まきなどの行事が続きます。健康管理に気を配りながら進めていきます。今年も御協力をよろしくお願ひいたします。

## あけまして おめでとうございます

令和7年がスタートしました。3学期の始業式では、園長先生や保健の先生の話をしっかりとした態度で聞くことができ、年長児が冬休み楽しかったことと3学期の目標をみんなの前で発表しました。

3学期はアッという間に過ぎてしまいますが、子どもたちが楽しく園生活を送れるように全職員で対応していきたいと思います。

本年もどうぞよろしくお願ひいたします。



## お正月遊び！

手作りの福笑い、すごろく、羽根つきなどを楽しんでいます。

はねつきは牛乳パックの羽子板に風船の羽を打って遊び、すごろくは「1回休み」「お茶を飲む」など言葉を考え、福笑いの顔のパーツは自分たちで作り、目がキラキラ★。毎日大きな笑い声でいっぱいです。



## 2月の行事予定

3日（月）豆まき

お集まり会



7日（金）交流保育（中津幼稚園）

19日（水）集金日（2.3月分）

27日（木）学級PTA

28日（金）誕生会（1, 3月生）

